

# 学校だより

# 翔 空

No.36 平成24年12月17日(月)  
郡山市立喜久田中学校長 大堀 昌弘

## 「翔空」の由来 〈校舎のシンボル〉

壁画「空へ」を受け、風光明媚なこの学舎から、希望に燃え限りない空へ、力強く翔んでほしいという願いを込めて、翔空の碑ができた。

### 【百人一首第4弾】

今回で4回目。声に出して唱えてくださっていますか。お正月は、もうすぐそこまで来ています。

【冬に雪がつもる富士山を田子の浦から眺めて詠んだ歌】

やまべの あかひと  
山 部 赤 人 作

田子の浦に  
打ち出でてみれば  
白妙の  
ふじの高嶺に  
雪は降りつつ

(田子の浦に出かけて遠くを眺めると、真っ白な富士山の山頂に、しきりに雪が降っていることだよ。)

【春の初め、梅の花が咲くころに奈良の都で詠んだ歌】

きの つらゆき  
紀 貫 之 作

人はいさ  
心もしらず  
ふるさとは  
花ぞ昔の  
香にほひける

(人の気持ちは、さあどうでしょう。昔のままかどうか分かりませんが、なじみの土地の梅の花は、昔と変わらない香りで咲いています。)

※ アンケートにお応えして。  
Q) 部活動の終了時間(厳守)を何とかしてほしいのですが。

A) 以前からご指摘のあった部活動終了時間の厳守については、顧問を通して周知徹底して参ります。なお、今週から、来年2月末(2月28日)まで今までより30分早めに活動を切り上げ、完全下校17時30分となりますのでご承知おきください。

(すでに、担任から連絡し、オクレンジャー(メール)でも連絡済み)



### ◇学校評価について(その3)◇

～現在検討中の具体的な問題について～※保護者アンケートから

#### ◎アンケート結果から早急の対応が求められるもの Part 1

□ 世の中で問題となっているいじめへの具体的な対策はあるのか?

世の中で問題となっているいじめについてですが、個々の状況が違うために一概に言うことはできないのですが、いわゆる「いじめ対応の原則」というのがあり、多かれ少なかれ各中学校での対応はそれにより近いものとなっています。

【いじめ対応の原則】

1. 教員による早期発見と早期対応(早ければ早いほどよい)
2. 学校全体としての組織的な対応(学校←学年←学級単位で)
3. 家庭への報告・協力の要請(被害者側・加害者側双方に)
4. 専門機関への協力要請(必要に応じて連携を図る)

本校でも、以上4つに基づいて個々の事案ごとの対応をしているのが現状です。まず1については、①生徒を日々しっかりと観察し、生徒の内心まで見るように努力する②外面の現象のみに惑わされず、「根っこ」にあるものを探る③見つけたらすぐに組織として対応する(段階を踏んで)。

また2については、①学校内で起きていることはすべて学校の責任であるとの認識に立つ②学校の教員全員が情報を共有する③処罰や叱責により決着を求めるのではなく、生徒理解に立った対応・指導をする。

次に3については、①学校は、全面的に被害者側に立ち相談に乗る(情報を与える)②問題発見の後すぐさま連絡、家庭訪問等を実施する③被害者側の言い分や要望をしっかりと伺う④加害者側の保護者に対しても事実を伝え協力を要請する⑤その後、経過観察を続け、必要に応じて対応・指導を継続する。

そして最後に4については、①学校内にとどまらない事案(他校との関係や学校外での問題行動等)である場合には、関係機関と連絡を取る②専門的な立場からの意見を伺い、指導に活かしていく。

これらのことを生徒指導委員会や職員会議などの会合で再度確認するとともに報告・連絡・相談を学校内でしっかりと行うようにします。

□ 学年の問題があると担任の先生を中心に一緒になって考えてくださり感謝しています。信頼もしています。ただ、学校全体の考え方や思いが伝わってこず、不安に思うこともあります。全体の問題としてとらえ対処・解決してほしいと思います。

学校全体として対応すべき「いじめ問題」や「不登校問題」について、ご心配なされているのだと思います。上でも述べましたが、問題そのものの程度如何にもよりますが、学級で気づいたことを学年でまず対応し、その後、生徒指導委員会や職員会議等で検討・対応することが多いために、問題を先送りしているわけではないのですが、保護者にとっては対応が遅いとの感を抱かせてしまうことも多いのが現状です。学校として、精一杯、即時対応をめざし頑張っています。何卒ご理解のほどお願いいたします。

#### 【大切な連絡事項】

※1 学校として、「(女子生徒の)寒さへの対策」について協議して参りましたが、「膝掛けの問題」については、健康上の理由がある生徒については「申し出制」とし、体操着に着替えてジャージをはくか中に厚着をする、アレルギー等がなければストッキングを着用するなどの対応をしていただくことになりました。(生徒指導委員会で決定)

※2 週休日・祝日の部活動について、「部活動のある・ないの連絡」については、今後、1日でも早くお知らせできるよう努めます。車によるお迎え等でご不便をおかけしますが、何卒ご理解とご協力をお願いいたします。